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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Robaron en club de golf” 

 
“Asael trasquiló 15 planillas en 2016” 

 
“Regularán reelección sin reforma política” 

 
“Mesa política, la próxima semana” 

 
“¡Cumplimos 18 años!” 

 
“Al transporte público… ¡Constante vigilancia!” 

 
“Buscan partidos caminos al 2018” 

 
“Ilegal, huelga de Percy en alcaldía” 

 
“Busca seguro popular aumentar beneficiarios” 

 
“Legisladores hacen negocio con gobierno” 

 
“Abandonan conteo” 

 “Abandona PAN conteo en Coahuila; avance de 85% en el Edomex” 

 
“Exigirá el PAN al TEPJF anular la elección en Coahuila” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo-En Septiembre, probablemente iniciará proceso electoral:  Es posible que el Instituto 
Nacional Electoral (INE) apruebe un acuerdo de atracción a fin de que los organismos públicos locales electorales 

(OPLE) de los estados del país que tendrán elecciones concurrentes con las federales, inicien el proceso electoral al 

mismo tiempo, lo cual podría ser en septiembre próximo. Dio a conocer lo anterior la consejera presidenta del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Guillermina Vázquez Benítez, quien explicó que van avanzados los 

trabajos con la Junta Local del INE en Hidalgo, en especial respecto a la revisión del convenio de colaboración que 
firmarán ambos organismos, así como el anexo técnico respectivo: Se le planteó sobre la probabilidad de que se 

adelante la instalación del consejo general del IEE y con ello el inicio del proceso electoral local 2017-2018 en 
Hidalgo. "Es probable que sí. Esa es la propuesta hasta el momento, salvo las observaciones que hagamos todos 

los organismos locales y lO que decida el Instituto Nacional Electoral en ese sentido", dijo Vázquez Benítez al ser 

entrevistada, el pasado martes, previo al desarrollo del Conversatorio "Mujeres, Memorias y Diálogo". "Se está 
planteando la posibilidad de que inicie el proceso en septiembre. Sin embargo, no, hay una definición todavía de 

esa fecha", añadió la consejera presidenta, a quien se le preguntó si el INE debe emitir un acuerdo en ese sentido. 
"Tendría precisamente que emitir un acuerdo de facultad de atracción para, valga la redundancia, atraer el tema y 

poder emitir una fecha, homologarla en todos los estados debido a, que tenemos en la legislación local de cada 

entidad fechas distintas. Creo que en ese contexto es válido pensar que se pueda iniciar todos en la misma fecha 
porque todos vamos a esa elección concurrente", comentó. A pregunta expresa, consideró que, de adelantarse los 

tiempos, el IEE emitiría la convocatoria para los candidatos independientes a diputados dentro del proceso, y no 
antes, como ocurrió en 2016, pues se trabajó el tema fuera del proceso, aunque sí tendrían que adelantar la 

integración de los consejos distritales locales y ajustar otras fechas. En cuanto al convenio de colaboración que 
habitualmente cele-bran INE e IEE, Vázquez Benítez expuso: "Estamos en espera de que ya revisado y se apruebe, 
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envíen el anexo financiero. Sin embargo, ya tenemos idea de qué es lo que cubrirá el organismo local y aquello que 

le corresponde al INE. Es-tamos en constante comunicación con la Junta Local porque esta revisión debe hacerse 

de forma conjunta bajo un calendario preciso". (Redacción, Ojo Política) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Alteró Asael 15 planillas David Reyes: De manera “arbitraria y unilateral”, el dirigente del Comité 
Directivo Estatal (CDE) de Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Asael Hernández Cerón, alteró al menos 15 planillas 

municipales en el proceso 2015-2016, lo cual impactó unas 180 aspiraciones a sindicaturas y regidurías, afirmó 
David Reyes Santamaría, exrepresentante albiazul ante órganos electorales. El exedil de Tezontepec de Aldama, 

aseguró, no sólo cambió designaciones en Tecozautla sin aval de la Comisión Permanente del Comité Directivo 

Nacional (CEN), acto que denunció ese Comité Directivo Municipal (CDM), por el cual enfrenta un proceso 
intrapartidista de expulsión y pérdida de derechos como militante. Reyes Santamaría recordó que la Comisión 

Permanente Nacional es el máximo órgano encargado de ratificar candidaturas; sin embargo, las asignaciones que 
hizo fueron alteradas por el dirigente, dijo. En su momento, afirmó, entregó un informe circunstanciado al CEN 

sobre las modificaciones que realizó Hernández, quien cursa su segundo periodo como presidente del CDE. Debido 

a esos cambios, sostuvo el exdiputado local, el Instituto Estatal Electoral (IEE) negó registro a 41 planillas 
municipales el 23 de abril de 2016, lo que redujo el tiempo de campaña para aspirantes albiazules. Reyes 

Santamaría  consideró que los aspirantes afectados; es decir, quienes quedaron fuera de los registros sin su 
consentimiento, no denunciaron el actuar de Hernández Cerón “por temor”. Por ello, consideró que la Comisión 

Permanente no debe dar “carpetazo” al proceso contra el exedil, pues el partido ha buscado ser transparente y 
rendir cuentas, dijo. “Si se hace un trabajo acucioso, ahí se van a desprender las designaciones que hizo la comisión 

y no hay nada más que compararlas con las que se entregaron al IEE, y en automático se darán cuenta de las 

modificaciones”, advirtió. El exrepresentante del PAN ante ese órgano electoral dijo no recordar los municipios en 
los cuales se modificaron las planillas, excepto Omitlán y Zapotlán, donde cambió al candidato hombre por una 

mujer. “Fueron muchos los cambios que hicieron sin el consentimiento de los integrantes de las planillas”, expresó. 
“Si el CEN va a hacer una investigación y se requiere rendir informes y dar testimonios, yo creo que habrá mucha 

gente dispuesta a contribuir”, afirmó. Cuestionado sobre si la militancia panista se equivocó al darle una segunda 

oportunidad a Asael Hernández como dirigente, Reyes planteó que “ya se darán cuenta” si su decisión fue la idónea 
o no. Pero insistió en que el líder panista violó los derechos político electorales de los aspirantes que fueron 

modificados. “Fue un acto doloso y grave”. Criterio constató que en la Comisión de Orden y Disciplina del CEN existe 
otro procedimiento contra Hernández por sustitución de candidatos, pero en Progreso de Obregón. 

ESTATUTOS 
...De acuerdo con los Estatutos Generales del PAN, en su artículo 12, son obligaciones de los militantes del partido: 

cumplir con las resoluciones internas que hayan sido dictadas por los órganos facultados para ello y con base en 

las normas partidarias. ...Además, desarrollar con transparencia, probidad, eficacia y honradez las tareas que como 
militante, dirigente, funcionario del partido o servidor público le sean  encomendadas ...Mientras, el artículo 128 

establece: en los casos de indisciplina, incumplimiento de sus cargos o infracción de los estatutos y de los 
reglamentos, los militantes del partido podrán ser sancionados con amonestación, privación del cargo o comisión 

del partido que desempeñen, cancelación de la precandidatura o candidatura, suspensión en sus derechos 

partidistas, inhabilitación para ser dirigente o candidato, o expulsión del partido. (Yuvenil Torres, página 07) 

Criterio-Se apunta para 2018 Francisco Xavier: El cantante Francisco Xavier Berganza Escorza confirmó sus 
intenciones de participar en la elección de 2018, en la que se renovará el Poder Legislativo federal, la presidencia 

de la república y el Congreso local. En un video publicado en redes sociales, el dos veces excandidato al gobierno 
justificó su objetivo político, pues afirmó que se requiere de un contraste “real”. Berganza Escorza añadió que lo 

que viene es importante en el estado “y tenemos que ir juntos, vamos a reflexionar”. Aunque no adelantó por el 

partido que participará, tuvo palabras de elogio para Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), al considerar 
que lo ocurrido en Edomex, con una elección cerrada, “es un ejemplo.  Estoy convencido que Morena ganó las 

elecciones rotundamente”. (Emmanuel Rincón, página 07) 
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Criterio-Ludlow “cierra filas” con diriigente del PAN: El secretario de Acción de Gobierno del PAN en Hidalgo, 

Daniel Ludlow Kuri, aseguró que “cerrará filas” en torno al secretario general del Comité Directivo Estatal (CDE), 

Asael Hernández Cerón, de quien pidió no hacer “escarnio” por el procedimiento de expulsión que promovió el 
Comité Municipal de Tecozautla por cambio de planillas en el proceso comicial 2015-2016. “Asael tendrá derecho a 

defenderse, sacarán la resolución y dictaminarán. No hay por qué tener que hacer algo público, ni escarnio ni nada, 
ni hacer leña del árbol caído, hay los conductos, está muy claro”, señaló respecto al proceso interpartidista que 

enfrenta Hernández Cerón, a quien se le acusa de modificar listas de candidaturas de regidores. “Que se siga el 

proceso legal como tiene que ser. Y cuando salga la resolución, se harán los comentarios”, acotó  el miembro de 
Acción Nacional (PAN). Sobre el “altercado” con Hernández, quien supuestamente atrasó hasta última hora el 

registro de la planilla de Yolanda Tellería, quien contendió por Pachuca en 2016, para hacerle modificaciones, señaló 
que fueron situaciones que se “aclararon” “Ya ganamos la presidencia. Ya es a toro pasado (el altercado)”, dijo. 

Durante la visita que el 19 de abril de 2016 realizó a Hidalgo el presidente nacional del PAN, Ricardo 

Anaya,  militantes panistas de Progreso de Obregón acusaron que Hernández impuso en la planilla de ese municipio 
a dos empleados activos de la alcaldía de Tezontepec de Aldama y a familiares de éstos. Para Ludlow, la elección 

de 2018 requiere que los panistas “vayan juntos de la mano”, pues consideró que tienen posibilidades de recuperar 
la presidencia de México, obtener mayoría en el Congreso local y legislaturas federales, por las cuales podría 

participar, señaló, si resulta electo por el partido. (Susana Jiménez, página 08) 

Criterio-Xóchitl y Prisco detrás de proceso de expulsión: Asael: El dirigente de Acción Nacional (PAN) en 

Hidalgo, Asael Hernández Cerón, afirmó que son “infundados” los señalamientos de haber sustituido, sin el aval de 
la Comisión Permanente del Comité Directivo Nacional (CEN), candidaturas a regidores en la planilla de Tecozautla 

durante el proceso electoral 2015-2016, acusación por la cual enfrenta un proceso intrapartidista (expediente COCN-
PS-024-2017) de expulsión y pérdida de derechos como militante.   Detrás de la acción emprendida por integrantes 

ese Comité Directivo Municipal, acusó, se encuentran el exsecretario general del instituto, Prisco Gutiérrez, y la jefa 
delegacional de Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez.   “Hay actores detrás a los que les preocupa el crecimiento que 

hemos tenido. Siempre ha estado detrás de ellos Prisco Manuel, y al mismo tiempo, quien mece la cuna es Xóchitl 

Gálvez, quien seguramente está pensando en su regreso a Hidalgo”, sostuvo.  Rumbo al inicio del proceso electoral 
2017-2018 para renovar el Senado de la república, el dirigente reconoció que busca convertirse en legislador por 

Hidalgo, de modo que, consideró, habrá “voces” que buscarán limitar sus aspiraciones.  El exalcalde de Tezonteoec 
de Aldama afirmó que se encuentra “tranquilo” ante al proceso intrapartidario de expulsión y pérdida de derechos 

como militante que inició la Comisión Permanente de Acción Nacional, cuya audiencia se llevará a cabo el 12 de 

junio en las instalaciones del CEN, en la Ciudad de México.  El líder del Comité Directivo Estatal (CDE) rechazó que 
haya modificado las planillas municipales de manera arbitraria durante el pasado proceso electoral, pues aseveró 

que los cambios hechos se efectuaron con el aval de los aspirantes y porque “así convenía a los intereses del 
proyecto de los municipios”. (Yuvenil Torres, página 08) 

Crónica-Solicita PAN un análisis pero bajo lupa a los pretendientes: Pendiente Acción Nacional (PAN) de 

que las agrupaciones que pretenden constituirse como partidos políticos cumplan lo establecido en lineamientos de 

registro, así como en aspectos de fiscalización y rendición de cuentas, sostuvo el representante "albiazul" ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEEH), Leoncio Simón Mota. Trascendió que esta semana suspendieron la sesión 

extraordinaria del Consejo General del IEEH, donde aprobarían cronogramas para que asociaciones realicen 
asambleas distritales o municipales, donde verificarían que reúnen el .26 por ciento del listado nominal. 

Representantes de cúpulas manifestaron cierta inconformidad porque supuestamente el órgano electoral no 

sociabilizó acuerdos. "Se canceló la sesión hasta nuevo aviso, me parece que los consejeros aún no determinan qué 
se empleará, no era para dictaminar si van a tener registro como partidos, apenas es la primera etapa donde se les 

autoriza la realización de asambleas". Reconoció que las cúpulas pidieron documentos que avalarían los integrantes 
del pleno, pero no accedieron a ellos, por tanto esperan las mesas de trabajo que instalarán para afinar dichos 

temas. "Aún no nos comparten los temas, habrá mesas de trabajo la próxima semana, daremos nuestro punto de 
vista de la información que nos compartan, con las diferentes comisiones para hacer un planteamiento concreto y 

dar una opinión técnica en la aplicación de estos nuevos lineamientos". En total cinco organizaciones pretenden su 

acreditación como partido político local, desde enero de este año remitieron su manifestación de intención ante el 
IEEH. Las cúpulas que actualmente tienen registro nacional reconocieron la apertura para la conformación de otras 

ideologías políticas; sin embargo, PAN, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Partido de la Revolución 
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Democrática (PRD) solicitaron la vigilancia en los recursos que perciben y su ejecución. (Rosa Gabriela Porter, 

página 08) 

Capital Hidalgo-Solicitará Morena apoyo de ore organizaciones civiles: De cara a la elección de 2018, el 

partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) tenderá puentes con organizaciones civiles, campesinas, 
obreras y demás ciudadanos que estén interesados en lograr un cambio de régimen, afirmó el dirigente estatal, 

Abraham Mendoza Zenteno. "Vamos a seguir trabajando la estructura partidaria, hace falta tener un pueblo 

organizado y si Morena es parte de este pueblo organizado, tampoco hay que creer que somos la totalidad, hay 
muchas organizaciones civiles que quieren el cambio de régimen", dijo. El líder partidista aseguró que, de lograr la 

organización, México podrá cambiar de régimen por la vía electoral y pacífica. "El mensaje para 2018, luego del 
pasado proceso electoral en el Estado de México, Veracruz, Nayarit y Coahuila, es que quien realmente es 

competitivo para ganar una elección es Morena, además, es quien ha demostrado tener mayor capacidad y 
aceptación por parte de la gente", afirmó Abraham Mendoza. Respecto de los resultados electorales aseguró que 

Morena es uno de los ganadores de la contienda, al haber obtenido una votación histórica. "Logró un crecimiento 

mayor en todas las elecciones". (Verónica Ángeles, página 05) 

Capital Hidalgo-Urge a partidos corregir errores con miras a 2018: Recuperar la confianza ciudadana, 
encontrar esquemas de alianzas y reconocer las fallas para evitar que se repitan en el siguiente proceso electoral 

son los principales retos que enfrentan los partidos tras los pasados comicios, coincidieron dirigentes del PAN y 
PRD. De cara a las elecciones de 2018, en las que se renovará la Presidencia de la República, el Congreso de la 

Unión y el Congreso Local de Hidalgo, al Partido Acción Nacional (PAN) lo que le hace falta es ponerse de acuerdo, 

generar consensos y establecer diálogos, sin embargo es algo que le cuesta mucho, señaló el presidente de este 
instituto en Hidalgo, Asael Hernández Cerón. El representante albiazul indicó que “no podemos apedrear el vehículo 

en el que te quieres subir en el 18, pincharle las llantas; yo creo que la ropa sucia se debe lavar en casa”, esto 
luego de las acusaciones que hiciera Margarita Zavala a Ricardo Anaya sobre la derrota de su fracción en el Estado 

de México. Al respecto, aseguró que se tiene que hacer un análisis de los resultados de las elecciones; sin embargo, 

recordó que cuando se tocó el tema del Estado de México y se tenían avances sobre una eventual coalición, el 
dirigente nacional, Ricardo Anaya, consideró que el PAN podía hacerse de la victoria sin la necesidad de pactar una 

alianza. El líder panista añadió que una de las características de los militantes de este instituto es la rebeldía, ya 
que si no, no sería un partido que muchos años estuvo en la oposición y que, en el caso de Hidalgo, toda la vida 

ha sido oposición. Sobre el proceso que enfrenta ante la Comisión Permanente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
de su partido, por la sustitución de candidaturas a regidores en Tecozautla sin aval de esta comisión, por el cual 

puede ser expulsado y perder sus derechos partidistas, comentó que la denuncia, que hicieron los militantes del 

municipio no tiene fundamento ni sustento, aunque tienen todo su derecho de realizar las acciones que consideren 
pertinentes. Explicó que los afectados creen que hubo algún agravio que se podría denunciar ante los órganos del 

partido; no obstante, mencionó que acudirá a la audiencia y adelantó que llevará las pruebas que dictan lo contrario, 
pues, dijo “estas acciones, son ‘fuego amigo’ de parte de Prisco Manuel Gutiérrez y Xóchitl Gálvez. “Seguramente 

la señora está pensando en regresar a Hidalgo, a querer ser candidata al Senado, se ha atrevido a denostar a 

nuestra institución cuantas veces se le ha antojado la gana, y por eso no se afilia, para no incurrir en situaciones 
estatutarias”, aseveró. Sin embargo, indicó que se encuentra tranquilo ante estas situaciones y recordó que 

históricamente se ha enfrentado a estos escenarios a lo largo de su carrera. Avala PRD estrategia Por su parte, 
el dirigente estatal del PRD, Ramón Flores Reyes, aseguró que lo ocurrido en Nayarit es un ejemplo de que las 

alianzas sí funcionan, y que la soberbia de algunos de pensar que pueden solos los lleva a la derrota. “Las coaliciones 

son útiles, electoralmente hablando, y la soberbia es mala consejera”,dijo, respecto de una posible alianza electoral 
para los comicios de 2018. “Los resultados electorales del pasado domingo dejan de reflexión que al electorado no 

le gustan los extremos: ni la derecha, ni el radicalismo”, indicó. Flores Reyes hizo un llamado a la oposición para 
que acepten la construcción de un gran y amplio “frente opositor” que vaya más allá de colores o ideologías. De lo 

contrario, dijo, “se pulveriza el voto” y eso sólo conviene al partido que está en el poder. Para el PRD, dijo, el 
recuento de daños es positivo, ya que se incrementó el número de votos en comparación con procesos anteriores.  

(Sergio Juárez / Verónica Ángeles, página 04) 
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Capital Hidalgo-Busca PRI eliminar el machismo político y renovarse con jóvenes: l PRI debe reeducar 

la participación de los hombres hacia adentro del partido, ya que en las elecciones pasadas se tuvieron problemas 

para que hubiera aceptación de que una mujer pudiera se runa candidata o presidenta municipal, aseguró el el 
presidente de dicho instituto político en Hidalgo, Alberto Meléndez. El representante recordó que, por ley, ya se 

tienen reguladas las candidaturas 50/50 para ambos géneros, y con ello, se busca garantizar de mejor manera la 
paridad. Sin embargo, reconoció que se debe de trabajar al interior de4l partido para respetar el tema del género: 

“debemos sacudirnos de ese machismo y la dinámica de: a mí me toca”, dijo. Recordó que otro sector importante 

en el partido tricolor son los jóvenes, el cual debe impulsarse de manera activa en todas las representaciones del 
PRI, como sector integrado de la estructura territorial, a fin de refrescar al partido con sus ideas. El representante 

recordó que en la Asamblea Nacional que está a punto de celebrar el instituto político, se contempla apoyar con 
capacitación a todos los jóvenes, a fin de acercar a los militantes a través de la educación política, lo cual ha rendido 

frutos interesantes para este instituto. Explicó que existen muchos jóvenes universitarios que se acercan al partido 

a los cursos de capacitación que se dan, lo cual es muy valioso, porque esto genera la oportunidad de diseñar 
políticas públicas y que éstas se encaucen hacia la atención de dicho sector. Meléndez Apodaca afirmó que la 

experiencia de las elecciones pasadas es un tema muy importante y que los resultados han sido muy positivos, ya 
que fueron el partido más votado, lo cual ratifica la confianza, en muchos sentidos, del ciudadano. Sin embargo, 

aclaró que también se deben leer las señales que apuntan a ejercer la autocrítica del partido y aprovechar la 
Asamblea Nacional para revisar y ajustar lo necesario para que el PRI sea un partido más competitivo y que “en 

todas estas señales leamos lo que el ciudadano quiere y ver hacia dónde tenemos que caminar”. Por tal motivo, 

agregó que el trabajo que falta en su fuerza política debe ser en dos vertientes: al interior del partido con los 
mismos militantes y la relación con los demás entes políticos  (Sergio Juárez, página 04) 

Vía Libre-PT repetirá alianza con Morena en 2018; busca recuperar registro en Hidalgo: El presidente 

municipal de Mixquiahuala, Humberto Pacheco Miralrio, de extracción petista, aseguró que las pasadas elecciones 
en el Estado de México, fue un ejercicio con miras para el 2018, pues con la alianza que hizo el Partido del Trabajo 

(PT) con Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se obtuvieron resultados positivos. En este sentido, 

informó que para el próximo año podría repetirse la fórmula; pues una de las prioridades del PT es recuperar su 
registro en Hidalgo, ya que, de acuerdo con el edil, cada día se suman más hidalguenses a las filas del partido. “La 

primera vez retuvimos el registro con poco más de 21 mil votos, pero en las elecciones pasadas, al subirnos la cuota 
a un 3 por ciento de los votantes a favor, obtuvimos 24 mil sufragios pero esto no alcanzó para seguir como partido”, 

refirió el funcionario. Enfatizó en que Andrés Manuel López Obrador ya figura como un personaje político muy 

fuerte, por lo que hacer una alianza con su partido podría beneficiar a los petistas, pues para 2018 se tiene que 
afianzar el registro del PT a nivel nacional y recuperar el estatal. Es por ello que, aseveró, desde el municipio que 

gobierna realiza acciones en favor de los habitantes para mantener su confianza y hacerles ver que los gobiernos 
de dicho partido trabajan a favor de los ciudadanos. 

Capital Hidalgo-Analiza PT aliarse con Morena en elecciones: (Ivet Pasquel, página 05) 

C O N G R E S O 
Criterio-Durante 2017, Congreso no va a renovar sus carros: Este año, el Poder Legislativo de Hidalgo no 

cambiará su parque vehicular, que consta de 30 vehículos, informó María Luisa Pérez Perusquía, presidenta de la 
Junta de Gobierno del Congreso local. La legisladora, dijo, espera que sea hasta 2018 cuando renueven unidades, 

pues “cada diputado tiene un vehículo a su disposición, pero no es nuevo”.  “En este ejercicio presupuestal (2017), 
no hay planes; ojalá en el próximo se dé la posibilidad”, respondió tras ser cuestionada si el Congreso local pretendía 

entregar alguna prestación a integrantes de la LXIII Legislatura para la adquisición de automóviles. El parque 
vehicular del Congreso de Hidalgo consta de 30 unidades, de las cuales cuatro son camionetas Volkswagen Amarok, 

modelo 2011, asignadas a cada uno de los coordinadores de bancada de los partidos Acción Nacional, Luis Baños 

Gómez; de la Revolución Democrática, Margarita Ramos Villeda; Nueva Alianza, Eliseo Molina Hernández, y 
Revolucionario Institucional, María Luisa Pérez Perusquía; así como, 26 automotores Volkswagen Golf, modelo 2012, 

para el resto de los legisladores. Al inicio de la LXIII Legislatura local, el mantenimiento de los vehículos ascendió a 
202 millones 564 mil pesos, de acuerdo con información proporcionada por el Congreso en respuesta a la solicitud 

de información 00252717. (Marisol Flores, página 11) 
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Milenio-Prevén emitir reglas electorales para 2018: En caso de no concretarse una reforma político-electoral 

en Hidalgo, el Instituto Estatal Electoral deberá emitir lineamientos y reglas generales para subsanar temas como 

el mecanismo para la reelección de los diputados locales, coincidieron los legisladores del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Canek Vázquez Góngora y del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Baños Gómez. Baños Gómez 

indicó que deben actualizarse varios temas como reelección de diputados, el financiamiento público de partidos y 
candidaturas independientes, recepción de documentos y trámites que debe realizar el Instituto Estatal Electoral en 

relación con las planillas o fórmulas que se inscriban para participar en una campaña. El diputado panista recordó 

que aún no existe claridad acerca del inicio del proceso electoral de 2018 por lo que hasta el momento no está 
definido el plazo máximo con el que cuentan para realizar modificaciones a la legislación local en materia electoral. 

"Nuestro artículo 100 del Código Electoral nos dice que nuestro proceso electoral empezará el 15 de diciembre, se 
supondría así que tendríamos hasta el 14 de septiembre; sin embargo, si el Instituto Nacional Electoral ejerce alguna 

facultad de atracción las condiciones cambiarían y podría adelantarse el inicio del proceso electoral, lo cual estaría 

el supuesto de que la Legislatura ya tendría tiempo de realizar modificaciones a la legislación electoral", manifestó. 
Aclaró que en sustitución de una reforma electoral en Hidalgo el Instituto Estatal podría emitir las normativas 

sustitutas o suficientes para conducir el proceso y agregó que la LXII Legislatura tiene derecho a su reelección, 
marcado ya en la constitución federal y el organismo electoral local deberá regular la forma como se haría. "El 

derecho para reelegirse le asiste a cualquiera de los diputa-dos que integran esta legislatura siempre y cuando 
cumplan con los requisitos que señalan la Constitución, es decir que su reelección que sea por el mismo partido o 

coalición que los llevo a esta legislatura y aplicaría también a los diputados de representación proporcional", subrayó. 

Canek Vázquez Góngora del PRI, indicó que el organismo electoral podrá mediante lineamientos y reglamentos 
atender vacíos o cosas poco claras y añadió que se trata de un falso debate el que surgió en torno a ese tema. "Se 

estableció en la Constitución local la reelección legislativa y me parece que puede ser un falso debate. Reforma 
política y electoral. La reforma político electoral de 2014 estableció en la Constitución Política que las leyes 

estatales deberán establecer la elección consecutiva de los diputados a las legislaturas de los estados, hasta por 

cuatro periodos consecutivos. La postulación sólo podrá ser realizada por el mismo partido o por cualquiera de los 
partidos integrantes de la coalición que los hubieren postulado, salvo que hayan renunciado o perdido su militancia 

antes de la mitad de su mandato. Señala que las legislaturas de los Estados se integrarán con diputados electos, 
según los principios de mayoría relativa y de representación proporcional, en los términos que señalen sus leyes. 

Advierte que, en ningún caso, un partido político podrá contar con un número de diputados por ambos principios 
que representen un porcentaje del total de la legislatura que exceda en ocho puntos su porcentaje de votación 

emitida. porque en el caso de que no se regularan las dudas que están surgiendo, es muy sencillo, el Instituto 

Estatal Electoral deberá dictar unos lineamientos al respecto y con eso se resuelve". (Janet Barragán, página 
07) 

Crónica-Mostrará el PAN iniciativa sobre reelección este jueves: Baños: Presentará Acción Nacional (PAN) 

su iniciativa para la Reforma Electoral, en la cual está contemplado el tema de la reelección, indicó el coordinador 

de la bancada Luis Baños Gómez. Indicó que toda vez que el gobierno estatal no ha convocado a la instalación de 
las mesas políticas, su bancada no puede quedarse con los brazos cruzados a esperar la invitación, por lo cual 

presentarán su iniciativa, el próximo jueves. Comentó que invitarán a las bancadas del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena), a sumarse a la 

iniciativa "blanquiazul" o bien presentar alguna iniciativa propia para la actualización del marco jurídico en el tema 
electoral. Insistió en que el artículo 100 establece que el proceso electoral iniciará el 15 de diciembre del año anterior 

a la elección, por lo cual el Congreso tendría hasta el 14 de septiembre para las modificaciones al Código. Sin 

embargo, en caso de que el Instituto Nacional Electoral (INE) establezca otro tipo de calendarios en el cual el 
Consejo General se instale antes de la fecha indicada por la legislación hidalguense, los tiempos para cualquier 

modificación cambiarían. Al respecto, coincidió con el magistrado Sergio Zúñiga Hernández, que tendrá que ser el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) el que establezca los términos de la reelección, basado en los 

lineamientos generales del tema de la reelección. Dichos lineamientos establecen que los diputados que deseen 

reelegirse, deberán hacerlo por el mismo partido o coalición por el cual fueron postulados la primera vez; además 
se deben cumplir con los temas de paridad de género en las planillas, entre otros. (Jocelyn Andrade, página 10) 

Síntesis-Alista PAN temas de reforma electoral: (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Mesa política la próxima semana: El secretario de Gobierno de Hidalgo, Simón Vargas Aguilar, dijo 

que la próxima semana instalarán la mesa política con los partidos de la entidad. Además, justificó que no la han 

efectuado debido a que los institutos políticos se encontraban “inmersos” en los comicios que del 4 de junio en 
otras entidades. Tras esto, dio como plazo la próxima semana para instalar dicha mesa política. El funcionario evitó 

revelar la agenda de la reunión, pues dijo se determinará y dará a conocer de manera conjunta. En el Día de la 
Libertad de Expresión, lamentó los ataques a periodistas, y dijo que “deben ser castigados con todo el rigor”. 

También anunció la integración de iniciativas para “reforzar” el ejercicio de esta libertad. Antier, integrantes de la 

LXIII Legislatura solicitaron a la Secretaría de Gobierno tomar las medidas necesarias para garantizar el libre 
ejercicio del periodismo y la protección a periodistas y defensores de los derechos humanos en Hidalgo. Sobre las 

amenazas telefónicas que el arzobispo de Tulancingo, Domingo Díaz, señaló haber recibido, el funcionario dijo que 
se comunicó con el prelado y lo instó a denunciar. “Creo que es condenable en todos los actos (la amenaza); me 

comuniqué con él y le dije que debemos ejercer la denuncia correspondiente, a efecto de poder ejercer las acciones 
legales correspondientes contra aquellos que piensan que se puede actuar impunemente en este sentido”, dijo. 

(Emmanuel Rincón, página 11) 

Milenio-Instalarán partidos mesa de diálogos con Gobierno: (Alejandro Reyes, página 08) 
El Independiente-Próxima semana, mesa de diálogos con partidos políticos: gobierno: (Lourdes 

Naranjo, página 03)  
Plaza Juárez- Mesa política la próxima semana: (Oscar Raúl Pérez, página 2A) 

Crónica-Afirma Vargas que la libertad de expresión está garantizada: En Hidalgo está garantizada la 

libertad de expresión, el gobernador Omar Fayad trabaja en una serie de iniciativas que fortalezcan esta actividad, 

afirmó el titular de la Secretaría de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, luego de presidir el evento alusivo a este día 
en el monumento a la Libertad de Expresión. Al término de dicho acto el funcionario estatal comentó que la 

administración trabaja en una serie de iniciativas que fortalecerán esta actividad. Desde hace varios días mantienen 
reuniones en la Secretaría de Gobernación federal para reforzar acciones y leyes legislativas para brindar un pleno 

respeto a la prensa. Agregó que "la instrucción del gobernador es garantizar plenamente la libertad de expresión, 

la expresión de ideas en todos los ámbitos y medios". Tras depositar una ofrenda floral en el monumento al fotógrafo 
de la capital hidalguense, el secretario de Gobierno afirmó que seguirá velando por garantizar el respeto de los 

principios fundamentales de la libertad de prensa. Calificó como lamentables los atentados en contra de los 
periodistas, "nadie debe hacer este tipo de acciones y deben ser castigadas con todo el rigor de la ley, en Hidalgo 

es la instrucción de Omar Fayad". El responsable de la política interna de Hidalgo puntualizó que debe motivarse y 
ejercerse la denuncia correspondiente, a efecto de aplicar acciones legales correspondientes contra los que piensan 

que pueden actuar de forma impune. A la fecha se tienen mecanismos instalados en la Procuraduría General de 

Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) y el propio gobierno 
estatal. Subrayó que se espera no tener este tipo de hechos en la entidad, pero las autoridades están atentas ante 

quien cometa hechos delictivos contra la prensa. (Alberto Quintana, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Días post electorales III 

Lo que parecía definido en días pasados termina por complicarse en lo que fueron las elecciones para gobernador 
en Coahuila y Estado de México, luego de las protestas e impugnaciones por parte de la oposición al PRI en ambos 

procesos. Apenas recordábamos ayer lo que había ocurrido el domingo pasado durante la jornada de votaciones en 

México, la antesala de 2018, y resulta que de un día a otro todo cambió. Lo que parecía ser un par de triunfos 
revitalizadores para el Presidente Enrique Peña Nieto y el grupo político del tricolor en el poder federal, conservando 

sus principales estados bastiones, resulta que no lo es. Las formas como se obtuvieron ambas victorias virtuales, 
pues aún no lo son del todo, no han sido confirmadas por las autoridades electorales, tampoco validadas ni 

reconocidas por la clase partidista y los propios contrincantes, parecen provocar un daño más grave de lo previsto. 

No queda todo en un resultado del domingo; ayer vimos marchas históricas como la movilización de Saltillo y la 
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determinación –también inédita- del Instituto Electoral del Estado de México de abrir más de 4 mil paquetes de la 

elección para gobernador. Ni que decir de la pugna de personajes políticos con una Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión que se funde en debates y pronunciamientos duros desde antier, ayer no fue la excepción; 
con dimes y diretes en medios de comunicación, principalmente en el norte del país, con alianzas de extrema como 

la del PAN y Morena y con apoyo en Estado de México proveniente ahora hasta del propio PRD. Si la jornada de 
elecciones fue inusual por su desarrollo y resultados preliminares, la definición legal de la misma lo será también, 

al grado que puede sentar precedente o incluso jurisprudencia (escribí como abogado, perdón) para 2018. Dudo 

que se vaya a presentar una anulación o cambio drástico en los resultados de ambos estados donde se le está 
dando el triunfo al PRI y sus aliados, puesto que el asunto comienza a tomar tintes de conflicto social y de 

prolongarse más resultaría fulminante para las aspiraciones priistas de preservar Los Pinos el siguiente año. Hoy, la 
sociedad sigue sin creer en la organización de elecciones "ciudadanas". Tampoco se cree en la imparcialidad de los 

órganos electorales, los árbitros de la contienda, y para rematar, mucho menos se confía en los partidos y 

gobernantes. De ahí que el rechazo a los resultados sea mayúsculo pues más allá de preferencias y apasionamientos, 
el hecho de que no se concluya un cómputo estatal (elecciones presidenciales han quedado definidas el mismo día 

en Francia, España y hasta en México en el año 2000) o no se sostengan mecanismos de elección más transparentes, 
hacen de esto un juego de la democracia en el que ya nadie quiere participar. 

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

LA LUCHA POR LAS CANDIDATURASA DIPUTADOS Y SENADORES  
 

(Si bien el 2018 tiene  la elección de Presidente de la República la Gran Elección , por la importancia 
del cargo que se elige, hay otras elecciones fuertes que tendrán a los estados sumidos en un ambiente 

político de mucho movimiento, de acuerdos, consensos,  reuniones y todo eso que se conoce como 

“trabajo político” y que se traduce en lo que se tenga que hacer PARA GANAR, que finalmente de eso 
se trata en estas batallas, sobre todo de los partidos fuertes que jugarán su cartas para imponerse a 

las otras fuerzas en la batalla del 2018. En nuestro estado se elegirán Presidente de la República, 
Senadores, Diputados Federales y Diputados locales,  lo que da una idea de lo movida que estará esta 

la jornada y que se inicia con la SELECCIÓN DE LOS CANDIDATOS, sobre todo en el PRI donde se 

supone que están por tradición y por fuerza del partido los ganadores en su mayoría.) 
 

Las mujeres y hombres que se dedican a la política aspiran a los puestos de elección popular como expresión de 
ejercicio del poder y la posibilidad de hacer del mismo un camino de aplicación de programas y acciones que 

beneficien a la comunidad , a la gente,  en el concepto más puro del concepto de política, porque también existe 

otra forma de ver el poder que no es precisamente el del servicio al ciudadano sino el de servirse del mismo y del 
ciudadano que parece ser el que  se vive en muchas horas de la vida nacional.  Pero hablemos del sentido ideal de 

la política, para entender la lucha política en su sentido original y bueno. Los partidos tienen entonces una lucha 
interna de quienes se dedican a esta actividad por lograr las candidaturas para los cargos de elección como el 

camino al poder.  Es en tiempos de elecciones cuando estas batallas se recrudecen y se dan con más fuerza y más 
cuando lo que está en la pelea son cargos importantes, fuertes, como sucederá en el 2018 cuando se peleará el 

cargo más importante que es la Presidencia de la República y que provoca por lo mismo una lucha interna en los 

partidos que buscan posiciones a los mejores perfiles para ser los abanderados  en busca de Los Pinos.  Pero si 
bien para este puesto las batallas son verdaderos terremotos y se notan sobre todo en los partidos fuertes como el 

PRI, MORENA, PAN Y PRD ni se diga para los puestos que le siguen en importancia como son SENADURÍAS Y 
DIPUTACIONES FEDERALES que son las que siguen en importancia y las alcaldías. EN HIDALGO… Parece que 

aportará la candidatura más importante con MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG (MAO)para la Presidencia de la 

República, lo que le da horizontes muy buenos si como se espera es candidato y después gane la Presidencia del 
país. PARA SENADORES Son muchos los que esperan ser los buenos, pero se mencionan como cartas fuertes A 

NUVIA MAYORGA actual titular de la Comisión para el Desarrollo de los pueblos Indígenas, (CDI). Con una presencia 
importante en el estado y una fuerza nacional que no se puede negar. Aunque en su caso, si MAO es Presidente 



 

- 10 - de 21 
 

puede tener un paso fugaz por el Senado pues todo indica que sería llamada a un cargo importante en la Federación 

y aquí la apuesta será la SUPLENCIA pues terminaría siendo el SENADOR POR HIDALGO. Otro nombre fuerte para 

el Senado es el de JORGE ROJO con amplia presencia en el estado y gente muy cercana a Osorio, pero en el mismo 
caso que Nuvia, con casi seguro paso efímero en la cámara alta si gana pues podría ser llamado al Gabinete federal, 

si ganará Osorio y su suplente ser Senador permanente y entonces la suplencia sería la carta fuerte.  Como se ve, 
parece que las apuestas propietarias serán para ganar, pero las suplencias serán las apuestas reales pensando que 

MAO gana la Presidencia. Se habla también de CAROLINA VIGGIANO, PAULA  HERNÁNDEZ OLMOS (Aunque a ella 

se le ubica más como segura diputada federal y después si MAO es Presidente de México como parte del Gabinete 
Federal y en su caso quien sea suplente llegaría a San Lázaro)… EL PRI En todo caso, se habla de que antes de 

cualquier movimiento, se dará el relevo en la dirigencia del PRI y es ahí donde el asunto no parece muy claro, pues 
al parecer son muchas las manos que quieren meter su cuchara en el relevo, olvidando en algún momento que 

quien tiene mano es el Gobernador. Si eso se olvida mal caminarían las cosas, sobre todo porque  lo que se avecina 

es de suma importancia en la cuestión electoral. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 
 

Canibalismo azul 

 
Trascurridas las elecciones en los Estados de México, Coahuila, Veracruz y Nayarit, Margarita Zavala, esposa de 

Felipe Caderón, salió a mostrar otro de sus peores ángulos como persona. Apenas se conocieron los resultados de 
los comicios mexiquenses, en los que un 89 por ciento de los electores, votaron en contra de la candidata del Partido 

Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, y Zavala fijó dos posturas políticas poco saludables para su relación con el 
PAN. En su desesperación por arrancar hojas al calendario, el lunes de esta semana, Zavala retomó el discurso de 

que podría ir sola a los comicios del 18 como una aspirante independiente, si es que los panistas deciden no apoyar 

el proyecto de regreso a Los Pinos, que la ex primera dama diseñó junto a su esposo. Peor aún, que apenas se 
conoció la burda derrota de Josefina, cuando la suspirante presidencial asumió, al estilo perredista, la postura del 

caníbal, al lanzarse a la yugular de Ricardo Anaya y responsabilizarlo no de los triunfos en Nayarit y Veracruz, sino 
de las derrotas en el Edomex y Coahuila. Pero no solo es en el PAN donde ocurren descalificaciones, pues en el 

Revolucionario Institucional también pasan cosas similares, ya que algunos, previo al resultado y eventual triunfo 

de Alfredo del Mazo, exigieron la destitución de Enrique Ochoa, su dirigente (que no líder) nacional. El domingo por 
la noche, a Ochoa le llovieron una serie de descalificaciones por parte de los que anticipaban un descalabro en el 

Edomex, donde acusaron a su presidente de ir en contra de la estrategia bautizada como "fuerte y con todo", por 
eso es que el PRI obtuvo un resultado "débil y con unos cuantos". Las voces internas que a bote pronto, acusaron 

a Enrique Ochoa, me situaron en las pasadas elecciones de Hidalgo, donde el tricolor perdió en Pachuca, tanto la 

alcaldía como las diputaciones locales. En junio de 2016, tras los comicios estatales, surgieron una serie de 
descalificaciones en contra del presidente estatal del PRI, Alberto Meléndez, a quien responsabilizaron de lo ocurrido, 

voces que se equivocaron porque los señalamientos fueron más al calor de los impulsos y menos en función de la 
razón  y el análisis. Porque finalmente, lo que llevó a la derrota de Mima Hernández, fue el voto de castigo por parte 

de los pachuqueños contra el Tuzobús y los parquímetros, amén de que Vicente Diez y Erika Trujillo, fueron 
suficientemente malos como candidatos, pues "trepados" en un falso pedestal, jamás pudieron identificarse con las 

mayorías que en campaña les exigían mas cordura y menos soberbia. Situación que explica el porque a Ochoa le 

señalan con débil sustento, como hicieron con Meléndez hace un año. Y claro, aunque en las urnas legalmente haya 
perdido, el vencedor de la jornada es MORENA de Andrés Manuel López Obrador, pues su crecimiento electoral está 

a prueba de cualquier duda, fortaleza que tiene como origen erenojo social, que habrá que analizar con una lupa 
diferente. 

(Edmundo Mendoza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que De nueva cuenta en Cuautepec se decomisó hidrocarburo de dudosa procedencia por parte de la Policía 
Estatal. Lo anterior ya no solo es un llamado de atención para la edil Haydee García Acosta, sino un problema 

que no ha podido contener y que sigue creciendo. Dicen que mismo caso ocurre con Tepeapulco y su edil Alfonso 
Delgadillo. Y es que ambos servidores parecen estar más puestos para la selfie y las redes sociales que para 

gobernar. 

:Que La que entró de lleno a la defensa del proceso electoral en Coahuila es la diputada federal, Carolina 

Viggiano Austria, quien también es esposa del actual gobernante en aquella entidad y presidenta del DIF, y 
quien en redes sociales pidió al PAN y a Margarita Zavala escuchar al expresidente Felipe Calderón 

Hinojosa al decir que es incongruente reclamar triunfos que –afirma- no se obtuvieron. Incluso, Viggiano se 
pronunció desde el Senado pidiendo respeten los resultados y socializó el hashtag #ElPANdeMorena. 

:Que Del ante proyecto que se presentó en el sexenio anterior para sacar de la zona en la que se encuentran 
las central es de Autobuses y de Abasto, ya nadie se acuerda, y si bien la camionera presenta buenos márgenes 

de maniobra, la comercial ya no aguanta más, pues tiene serios problemas para el tratamiento de 
desechos, además de la insalubridad que prevalece por lo limitado de los servicios como drenaje y agua, y el 

rebasado estacionamiento que está a punto de colapsar, particularmente por la alta afluencia de clientes y 
proveedores entre sábado, domingo y lunes. 

:Que Menudo lío tiene el dirigente estatal del PAN, Asael Hernández Cerón, pues enfrenta un proceso de 
expulsión evaluado por el Comité Directivo Nacional, tras denuncia de Inocencio Rojo Mejía, presidente del 

comité municipal en Tecozautla, por la ilegal sustitución que hizo de candidatos a regidores por ese municipio sin 
autorización de su comisión permanente. Si es aprobada su remoción del cargo y su expulsión del partido, volverán 

a la carga los Ortega Apendini, los Moreno Abud, y hasta los Ludlow Kuri.   

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"A nosotros no se nos ha notificado nada, la fecha que se tenía era el viernes pasado, entonces creemos que ha 
sido notificado el sindicato; y lo que yo sé es que fueron notificados de que el resolutivo fue un no al 

emplazamiento de huelga” 

Rubén Muñoz Saucedo 
Secretario municipal de Pachuca 

"Eso lo tenemos muy claro en el PRI y tendremos cero tolerancia para aquellas personas que el partido les ha 

dado la distinción de representarlo y que defrauden su confianza; cada vez seremos más estrictos en la selección 
de candidatos” 

Gloria Hernández Madrid 

Diputada federal sobre cero tolerancia 

"Es un gran apoyo para los productores que va a repercutir en la producción de cría de trucha. Es un incentivo 
para que productores tengan mejores rendimientos, mejor producción para Semana Santa” 

Juan Silvestre Lechuca Peña 
Director de Acucultura en Sedagroh sobre subsidio para crías de trucha 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

que el que no da una es el diputado local de Actopan, Ernesto Vázquez Baca, quien se empeña en sabotearse; 
además de pagar por reconocimientos “patito” por su labor altruista, ahora protagonizó un choque en el centro de 

Pachuca por ignorar los señalamientos viales y pasarse el alto del semáforo. Aunque el diputado admitió su culpa y 
asumió los gastos con el seguro de la unidad en que viajaba, habrá que ver si la Secretaría de Seguridad Pública, 

Tránsito y Vialidad de Pachuca a cargo de Guillermo Vergara ahora sí hizo su tarea y, así como multa a civiles, 

sancione al legislador por infringir el reglamento y pasarse el semáforo en rojo. 
 

que los ojos de la población deberán estar en los nueve municipios que reciben recurso federal del Programa de 
Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg), verificar la forma en la que son distribuidos y comprobar su uso 

adecuado, para no poner en riesgo la segunda entrega que se realizará en julio, como ocurrió en el ejercicio anterior. 

En esta ocasión les fue posible ser atendidos por el titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema de Nacional de 
Seguridad Publica. 

 
que empiezan a surgir sospechas de que el Tribunal de Arbitraje bateó al secretario general del sindicato del 

ayuntamiento, Percy Espinosa, con su emplazamiento a huelga contra la alcaldía de Pachuca, ya que el viernes 
venció el plazo de notificación y desde entonces el líder sindical no ha dado señales de actividad, como es su 

costumbre. 

 
que el excandidato del Partido Acción Nacional a gobernador del estado Francisco Xavier Berganza Escorza anda 

cargando los ánimos y ya se promueve como aspirante a candidato de su partido a senador de la república en la 
elección del próximo año. Según Berganza Escorza, sus simpatizantes le escriben para pedirle que participe en la 

contienda electoral. Tal vez el nativo de Tulancingo tenga cifradas esperanzas para que lo apoye su padrino político, 

el exgobernador de Puebla Rafael Moreno Valle.  
 

que en Tenango de Doria circulan panfletos contra del presidente municipal Aldo Molina, además de no detenerse 
las quejas, pues en lo que va de la presente administración municipal han sido más las fiestas que los resultados. 

En dichos volantes denuncian prácticas de nepotismo y de favorecer a determinados funcionarios municipales que 
disponen de los recursos públicos a manos llenas. No se diga del alcalde Aldo Molina, quien ahora se traslada en 

camionetas de lujo y dispone de escoltas que lo cuidan para donde quiera que vaya. Esas y otras anomalías, acusan 

en el documento, se registran al interior de la administración municipal.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
¿Quién frena a los irresponsables gaseros que se empeñan en sembrar una tragedia monumental? 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Grissell Ubilla. Como titular de la Delegación Hidalgo, desde la Secretaría de Economía, Ubilla Ramírez es 
ejemplo de que con dedicación y constancia es posible llevar una carrera profesional en escalada. Focaliza 

conocimientos para potenciar su trabajo a favor de las áreas de esta dependencia federal para fortificar los 
quehaceres que permitan llegar a más sectores que pueden gozar de beneficios, en función del programa en 

cuestión. 
Abajo-Percy Espinoza. Para el líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca las 

inconformidades no son pocas, pues mientras algunos elogian logros alcanzados en estos años, otros comentan 

que las acciones son sólo para favorecer a quienes a sus intereses convienen. Ante el turbio escenario que prevalece 
en la capital hidalguense habrá que ver en qué momento surge un nuevo asunto en este organismo. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

RELEVOS 
 Informaron los grillitos que donde ya comenzaron también los combates por la sucesión es al interior del 

gobierno de la Ciudad de México, para relavar al doctor Miguel Mancera en uno de los cargos más 
buscados por propios y extraños, los grillitos señalaron que en dicha carrera podría competir incluso 

un paisano hidalguense que tendría experiencia y atributos suficientes para lograr la victoria, el 

susodicho despacha en la actualidad en la Secretaría de Desarrollo Social de la capital del país. 
 

CAMPEONATO 
Tal parece que los charros del estado andan más que contentos pues después de diversas gestiones, 

incluso de la solicitud por parte del gobierno estatal, Hidalgo será sede del Congreso y Campeonato 

Nacional Charro 2017. La petición fue entregada desde el año pasado ante la Federación Mexicana de 
Charrería y está considerado como el evento anual más importante para charros y escaramuzas tanto 

del país como de Estados Unidos. Las fechas están por confirmarse, pero podría llevarse a cabo entre octubre 
y noviembre. 

 
 AMENAZAS 

Indicaron los grillitos que a quien ahora sí parece que ya se le armó en grande la bronca es a la alcaldesa 

de Pachuca, Yoli Tellería, pues derivado de su decisión de tirar capillas edificadas a la Santa Muerte 
en algunos barrios capitalinos los seguidores de dicha secta, inclusive de otras partes del país, 

amagaron con organizar una marcha y diversas protestas que pueden resultar más que caras para el 
ayuntamiento; lo cierto es que detrás del asunto también sigue presente el líder de la llamada FOIDEH, quien 

continúa azuzando a los ambulantes. 

 
ENCUENTROS 

En el PRI estatal continúan las reuniones por parte del dirigente, Alberto Meléndez, con el fin de 
concretar sin más roces las renovaciones de los comités municipales, estos encuentros pugnan por la 

generación de consensos reales para que las determinaciones no sean motivo de nuevas divisiones y 
problemas internos en el “tricolor”, de por sí ya diezmado por los rumores de la supuesta salida del líder estatal. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Legisladores hacen negocio con gobierno: La administración del presidente Enrique Peña Nieto 
ha transferido más de mil millones de pesos a 23 empresas propiedad de congresistas federales de la actual 

Legislatura, o en las que ellos o sus familiares tienen participación accionaria y sillones en los consejos de 
administración respectivos. Entre los legisladores ligados a las empresas beneficiadas por partidas federales, están: 

Carlos Lomelí Bolaños (Morena), 505 millones de pesos; Alejandro González Murillo (Encuentro Social), 294 mdp; 

Francisco Gutiérrez de Velasco Urtaza (PAN), 93 mdp; María Guadalupe Alcántara Rojas (PRI), 90 mdp; y Alfredo 
Anaya Orozco (PRI), 67 mdp. También han hecho negocios con la administración federal, pero de menor cuantía, 

empresas ligadas a los senadores Ricardo Urzúa y Teólo Torres Corzo, del PRI; Roberto Gil Zuarth y Héctor David 
Flores, del PAN; y Zoe Robledo, del PT. Los diputados César Camacho Quiroz, Andrés Aguilar, Jorge Enrique Dávila, 

Ricardo Ramírez Nieto y Gianni Raúl Ramírez Nieto, del tricolor; y Rocío Matesanz Santamaría, del PAN. Así lo 

concluye una investigación de EL UNIVERSAL a partir de datos notariales, referencias patrimoniales del Instituto 
Mexicano de Propiedad Industrial (IMPI), declaraciones de intereses en la plataforma 3de3, y la búsqueda y revisión 

de 375 razones sociales de empresas en el Portal de Obligaciones de Transparencia (POT) y en el sistema de 
compras de la Secretaría de la Función Pública: Compranet. Las firmas que recibieron más fondos federales fueron 

las contratistas del sector salud Lomedic SA de CV y Laboratorios Solfran SA de CV, propiedad de Carlos Lomelí 
Bolaños, de Morena, quien ha sido implicado con el extinto Cártel de los Amezcua y señalado como uno de los 

principales sostenes financieros del movimiento de Andrés Manuel López Obrador. Lomelí Bolaños, secretario de la 
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Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, aclara: “Nunca he aportado cantidades extraordinarias para el 

proyecto de Andrés Manuel, eso es una mentira”. También explica la contratación de sus empresas con el gobierno 

federal: “No busqué estar en la comisión, ni participo en ella, porque me sentiría deshonesto”. ¿Negocios sin 
militancia? Distribuidora de Medicamentos y Materiales de Curación, Lomedic SA de CV fue fundada en 1999 por 

Carlos Lomelí Bolaños, quien a finales de los 80 era profesor de la Preparatoria 2 de la Universidad de Guadalajara, 
donde se graduó como médico cirujano. Lomedic comenzó operaciones con sólidas expectativas, desde sus primeros 

años tuvo como clientes a la Secretaría de Salud de Jalisco y a la homóloga en el entonces Gobierno del Distrito 

Federal, este último en manos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) desde 2000, con López Obrador. En 
2006, ese partido postuló a Lomelí Bolaños al Senado por Jalisco. Perdió, pero dos años más tarde (2008) obtuvo 

algo mejor: “Gané un concurso de aproximadamente 700 millones de pesos a las cuatro empresas más grandes en 
la industria farmacéutica, para atender las necesidades de salud en el entonces DF”. Lomedic apareció al mes 

siguiente en la lista negra de la Oficina de Control de Bienes Extranjeros del Departamento del Tesoro de EU (OFAC, 

por sus siglas en inglés), como parte de una red de lavado de dinero conectada al grupo de los hermanos Amezcua. 
Según Carlos Lomelí, las farmacéuticas perdedoras del concurso de los 700 mdp pagaron a OFAC para subir a 

Lomedic a la lista. Salió de ella en noviembre de 2011. En México, la firma fue exonerada por la ex subprocuradora 
Marisela Morales. Lomelí cuenta a EL UNIVERSAL que, pese a todo, las finanzas no fueron afectadas: “Lo que ocurrió 

de 2008 a 2013 fue un crecimiento de 200%. Cuando fui señalado tenía 480 trabajadores, al término de 2012 tenía 
casi 2 mil 500”. Ese año fue postulado nuevamente a senador, por la Alianza por el Bien de Todos; sin embargo, 

en 2016 declaró que no tenía militancia. Frente a los señalamientos de que financiaba a Andrés Manuel López 

Obrador, Lomelí responde: “Lo único que he recibido de Andrés ha sido la atención de invitarme a participar. Nunca 
he nanciado ni aportado cantidades extraordinarias para el proyecto de Andrés”. Lomelí fue electo diputado federal 

en 2015 por Movimiento Ciudadano (MC), “como parte del proyecto de Enrique Alfaro”, actual alcalde de 
Guadalajara, municipio al que también factura Lomedic. Más tarde, Lomelí se sumó a la bancada de Morena. 

(Esteban David Rodríguez, primera plana) 

La Jornada- Exigirá el PAN al TEPJF anular la elección en Coahuila: El PAN y su candidato a la gubernatura 

de Coahuila, Guillermo Anaya Llamas, anunciaron que pedirán al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) que declare la nulidad de la elección del domingo pasado debido a que hubo irregularidades 

graves en al menos 20 por ciento de las 3 mil 628 casillas instaladas. Los candidatos de PT y Morena, José Ángel 
Pérez Hernández y Armando Guadiana Tijerina, respectivamente, así como los independientes Javier Guerrero 

García y Luis Horacio Salinas Aguilera se sumaron a la demanda panista. Asimismo, ordenaron a sus representantes 

que se retiren del cómputo de votos que comenzó ayer después del mediodía en los 16 comités distritales y 38 
municipales del Instituto Electoral de Coahuila (IEC) para conocer el resultado de los comicios y dar a conocer a los 

ganadores. El presidente del PAN, Ricardo Anaya, participó en el anuncio y apoyó la decisión de su partido y de los 
otros cuatro candidatos de sacar a sus representantes del conteo de votos, pues no nos vamos a quedar a validar 

un fraude electoral, sostuvo. De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el priísta 

Miguel Riquelme va adelante en la votación por 1.5 por ciento frente al panista Guillermo Anaya en la contienda por 
la gubernatura. Se frenó el PREP para dar tiempo al PRI de hacer fraude: Anaya Anaya Cortés acusó al IEC de 

detener el PREP cuando el cómputo llevaba un avance de 71 por ciento con la finalidad de dar tiempo al PRI para 
que manipule los paquetes electorales y haga fraude. Aseguró que independientemente del resultado del cómputo, 

el frente opositor llevará el caso al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con el propósito 
de que se anulen los comicios y se convoque a nueva elección. Guadiana Tijerina justificó la decisión de retirar a 

los representantes de Morena de los comités municipales y distritales, porque no vamos a permitir la imposición de 

una elección de Estado, por eso con oportunidad pedimos la atracción de las elecciones por el Instituto Nacional 
Electoral (INE), porque el árbitro está completamente en duda. La mayoría de los ciudadanos se manifestó en favor 

de Guillermo Anaya. El diputado federal priísta con licencia Javier Guerrero García, quien en diciembre renunció al 
PRI para postularse como candidato independiente, aseguró que esta elección ha sido la más reñida en la historia 

de Coahuila y también la más desaseada; la ensuciaron el gobierno y las instituciones electorales. El IEC impidió 

que nuestros representantes pudieran participar en las casillas de votación y por desgracia el INE participó por 
omisión, dejando hacer. (Leopoldo Ramos, primera plana) 
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Excélsior- Abandona PAN conteo en Coahuila; avance de 85% en el Edomex: El candidato panista a la 

gubernatura, Guillermo Anaya, dijo que solicitarán la nulidad de la elección. “Será el Tribunal Electoral federal el 

que nos dé la razón que hoy nos asiste”, agregó. La presidenta del Instituto Electoral de Coahuila, Gabriela María 
de León Farias, rechazó las acusaciones. A su vez, el coordinador de la bancada del PRI en el Senado, Emilio 

Gamboa Patrón, aseguró que la gubernatura de Coahuila no se negocia. En el Estado de México, hasta el cierre de 
esta edición, el conteo de votos por la gubernatura llevaba un avance de 85%; también se informó que habrá un 

recuento de tres mil 400 paquetes electorales. Desconocen elección en Coahuila Anaya dice que irán a tribunales 

para pedir anular los comicios; afirma que 20% de los paquetes electorales fueron violados por la policía. El Frente 
por la Dignidad de Coahuila ordenó a sus representantes ante las juntas distritales, comités municipales y Consejo 

General del Instituto Electoral retirarse y dejar de participar en los cómputos de la elección de gobernador, 
presidentes municipales y diputados locales. Guillermo Anaya Llamas, candidato a gobernador por Alianza 

Ciudadana, conformada por el PAN, Encuentro Social, Primero Coahuila y Unidad Democrática de Coahuila, dijo 

que, Armando Guadiana, de Morena; José Ángel Pérez Hernández, del PT, y los candidatos independientes Javier 
Guerrero y Luis Horacio Salinas desconocieron la elección del pasado domingo ante el número de irregularidades 

que evidenciaron en videos. Lo anterior, dijo Anaya, para evitar convalidar el fraude electoral que intenta llevar a 
cabo el PRI y el gobierno de Coahuila. De acuerdo con sus cálculos, más de 20% de las casillas fueron violadas o 

manipuladas por Fuerza Coahuila y el gobierno del estado. “Según nuestros cálculos, hasta este momento más de 
20% de las casillas fueron violadas o manipuladas por fuerza Coahuila y el gobierno del estado.” Anaya Llamas dijo 

que “no reconocemos los resultados electorales de la elección de gobernador y desde ahora anunciamos que 

solicitaremos la nulidad de la elección de gobernador para que se vuelva a realizar el proceso electoral en 
condiciones de equidad y plena legalidad bajo la responsabilidad del Instituto Nacional Electoral y la presencia de 

la Fepade”. “Será la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral, quien nos dé la razón que hoy nos asiste”, 
manifestó. Anaya Llamas dijo que tras el inicio del recuento del cómputo se constató un número significativo de 

paquetes que habían sido abiertos con el agravante de que muchas de sus actas son ilegibles. El abanderado de la 

coalición Alianza Ciudadana dijo que los paquetes no fueron trasladados ni custodiados por el Ejército como en 
todos los procesos electorales, además de que el conteo rápido que en la madrugada del mismo 4 de junio le dieron 

el triunfo contradictoriamente no coincide con los resultados preeliminares que de manera irregular dejó de 
computar un tercio de los sufragios. (Alma Gudiño, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Edomex y “el pe$o” del aeropuerto 

Como ayer lo hizo notar MILENIO, el PRD y el PAN en el Estado de México no solo no perdieron un solo voto 
respecto de los que obtuvieron hace seis años en la contienda por la gubernatura, sino que ganaron más: Juan 

Zepeda casi 11 mil arriba de Alejandro Encinas y Josefina Vázquez Mota 56 mil 636 más que Luis Felipe Bravo Mena. 
El PRI, en cambio, perdió casi la mitad de los obtenidos entonces por Eruviel Ávila, quien arrasó con casi 62 por 

ciento, pues Alfredo del Mazo ganó con algo más de la mitad: 33.7 por ciento; en 2011 tres millones de votos y 

este año 1.9 millones. Lo paradójico es que, en vez de que el PRD y Morena se dividieran la votación por no haberse 
aliado, el partido de Andrés Manuel López Obrador capitalizó más del millón de votos que perdió el PRI, y otros 786 

mil. O sea que por poquito y perdía Del Mazo. 

Requerido de empleos el Edomex (como el país todo), ¿cuántos que simpatizaban con Morena le negaron su apoyo 
por lo disparatado de oponerse al nuevo aeropuerto cuya construcción ocupa hoy a 40 mil trabajadores y dentro 

de dos años dará de comer a 400 mil…? 

 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

El debate y AMLO: fijando posiciones 

El domingo por la noche conduje, como en las elecciones del año pasado, una mesa de debate en el canal Estrellas, 
de Televisa, en la que participaron Alejandra Barrales, presidenta del PRD; Ricardo Anaya, del PAN, y Enrique 

Ochoa, del PRI. Andrés Manuel López Obrador, no quiso ir, rechazó la invitación, igual que hace un año, porque él 

no debatía con presidentes de los partidos. A través de su vocero, César Yáñez, me dijo que podrían mandar un 
representante, pero que definitivamente él no, que agradecía mucho la invitación, pero no aceptaba estar con los 

dirigentes de los partidos. 

A esto le contesté que un representante, no, que era debate de presidentes de partidos y que lo diría al aire para 
explicar su ausencia y no me cargara lo del “cerco informativo”, que no existía, en lo que estuvo de acuerdo. Así, 

con los tiempos en vivo, comenzó la mesa sin él. Para empezar, recuperé parte del mensaje que en ese momento 

daba Alfredo del Mazo, que era el único candidato que faltaba de fijar posición, declarándose ganador. Ya en el 
desarrollo de la mesa, registré en las redes el mensaje de López Obrador, denunciando el “cerco informativo”: la 

mafia del poder tiene a sus voceros que han recibido indicaciones de Los Pinos para dar la victoria del PRI. Han 
hecho un papel lamentable. ¡Benditas las redes sociales que podemos romper el “cerco informativo” ¡En ese 

momento pedí a mi producción ese video para rechazar al aire su acusación, el “cerco informativo”, cuando el que 

se había negado a participar en la mesa, era él! Había una edición de 55 segundos, pero al verla al aire no contenía 
el pasaje de dicho “cerco” y tomé la decisión, personalísima, de recuperarla, y reiteré mi rechazo a la acusación de 

su falso “cerco informativo”, porque él se había negado a sentarse a la mesa de debate. No hubo, como no hay, tal 
“cerco”, y, en todo caso, él solo se cercó. Apenas terminó el programa, Ricardo Anaya me reprochó, delante de 

Barrales y Ochoa, que no dijeron nada, la decisión de meter el reclamo de López Obrador, porque era inequitativo 
que no asistiera y difundiera su video. Le reiteré que había sido una decisión editorial personal para desmentir la 

acusación del “cerco informativo” Más tarde, en una reunión en Los Pinos con el presidente Enrique Peña Nieto, el 

mismo Ochoa, César Camacho y Emilio Gamboa criticaron la transmisión del video de López Obrador en el programa, 
que había sido por temor a él, y que el presidente del PRI no volvería a ningún programa de Televisa, mandaría 

una grabación, lo que, digo yo, además de desproporcionados, los juicios son falsos e injustos. El Presidente no 
hizo ningún comentario No sé qué esperan el gobierno y López Obrador de Televisa que se encuentra entre la 

versión oficial de que está entregada a López Obrador y de que es vocera de la mafia en el poder, entregada al 

gobierno, dice él, criticando unos y otros la cobertura informativa. Vienen días difíciles para el periodismo en México, 
donde la única alternativa que dejan es, estás conmigo siempre o estás contra mí. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que Los Chuchos no tomaron nada bien el destape que hizo Alejandra Barrales de Juan Zepeda para la presidencia 
del PRD, pues dicen que “está muy equivocada” si piensa que ella “y sus amigos” van a imponer al mexiquense o 
van a elegir “ellos solitos” al nuevo líder. También descalifican a los acelerados de Alternativa Democrática Nacional 

que ya ven al de Nezahualcóyotl como “caballo negro” de un frente amplio en la presidencial de 2018. Ah, las tribus. 

Que el presidente de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI, Fernando Elías Calles, convocó para esta 

mañana al resto de los integran 

tes a fin de analizar cuándo sesionarán para confirmar la expulsión del partido de Roberto Borge, ex gobernador de 
Quintana Roo, detenido en Panamá. Elías Calles quiere que el tema se resuelva esta misma semana para mantener 

el discurso de que en el PRI no tolerarán los actos de corrupción de los suyos, aunque el presidente partidista, 
Enrique Ochoa Reza, se mantiene en silencio y no quiere decir ni una palabra del tema. De hecho, la instrucción a 

su equipo es que solo se hablará de las campañas, de los triunfos y de la derrota del “populismo autoritario de 

López Obrador”. 
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Que las contiendas en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz transcurrieron de principio a fin sin que la 

Comisión Especial para el Combate al Uso de Recursos Ilícitos en Procesos Electorales de la Cámara de Diputados 

pudiera reunir quórum para sesionar una sola vez desde el pasado 2 de febrero. A la cita de ayer llegaron cuatro 
de sus integrantes activos (Juan Romero, de Morena; Juan Pablo Piña y Jorge Triana, del PAN, e Ivanova Pool, del 

PRD), mientras que los priistas Abel Murrieta, Marco Aguilar, Delia Guerrero y Luis Vázquez, así como el panista 
Luis Mesta, el perredista Alberto Martínez, el verde Luis Avendaño y el pesista Alejandro Murillo se anotaron otra 

ausencia injustificada, que no sancionada ni descontada de su dieta. 

Que el presidente de Guatemala, Jimmy Morales, se quedó con las ganas de obsequiar un ron Zacapa a Enrique 

Peña Nieto, pues no se permitió que los ayudantes del anfitrión introdujeran la botella a la embajada de México en 
aquella nación centroamericana, donde ambos participaron en la clausura de un foro empresarial. De lo que se 

perdió el Presidente mexicano. 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Sin demócratas 

Mal que bien, cuestionados o no, tres de los cuatro estados que tuvieron elecciones el pasado 4 de junio ofrecieron 
resultados oportunos. En el Estado de México, tanto el conteo rápido como el PREP dieron el triunfo a Alfredo del 

Mazo del PRI, mientras que en Veracruz y Nayarit ganó la alianza PAN-PRD.  Coahuila es la excepción. No es que 

no se hayan anunciado resultados, sino que éstos fueron tardíos, incompletos y contradictorios. El conteo rápido 
de la madrugada del 5 de junio colocaba adelante a Guillermo Anaya del PAN con una ventaja de dos puntos 

porcentuales. Había un traslape, sin embargo, entre sus rangos de votos posibles. Anaya registraba un límite inferior 
de 36.64 y un máximo de 39.08 por ciento. El priísta Miguel Riquelme tenía un límite inferior de 34.74 y uno superior 

de 37.34. Las autoridades electorales de Coahuila afirmaron que el conteo tenía una confiabilidad de 95 por ciento, 
pero el ejercicio sólo incluyó el 54 por ciento de las casillas consideradas en la muestra.  El PREP en Coahuila terminó 

con un resultado distinto al del conteo rápido. El priísta Riquelme alcanzó el primer lugar con 38.31 por ciento de 

los votos, más de un punto porcentual arriba del límite máximo del conteo rápido, mientras que el panista Anaya 
se quedó con 36.81 por ciento, casi en el límite inferior. Además, mientras que en el Estado de México el PREP 

alcanzó 97.67 por ciento de las actas, en Coahuila se quedó en apenas 71.91 por ciento.  Nuestro país tiene un 
sistema peculiar de contar los votos. Primero se ofrecen los conteos rápidos y el PREP, pero sus cifras no son 

tomadas en cuenta para el recuento final, el cual se realiza en las juntas distritales y municipales sobre la base de 

las actas llenadas en las casillas. Este recuento empezó ayer y no concluirá hasta el próximo domingo. En Coahuila 
la moneda sigue estando en el aire.  Al viejo estilo mexicano, los grupos que se disputan el triunfo han tomado las 

calles para presionar a la autoridad electoral. El martes 6 de junio se registraron manifestaciones en Coahuila tanto 
de panistas como de priístas. A esto le llaman los políticos “defender el resultado de la elección”.  Montar 

manifestaciones callejeras, sin embargo, no es la forma de defender una elección. La mejor manera de hacerlo es 

cuidar que el recuento de las actas se haga de forma adecuada y que se abran los paquetes en que se necesite 
verificar las boletas.  En el aspecto formal, la elección de Coahuila fue más fallida que las otras que tuvieron lugar 

el 4 de junio. El conteo rápido y el PREP, diseñados para dar rapidez y certeza a la información sobre los resultados, 
han generado más bien incertidumbre.  Los políticos que participaron en la elección han agravado las cosas al 

declararse todos ganadores. Han pretendido dar golpes de imagen o generar presión en lugar de actuar con la 
prudencia de un político responsable. Los cuestionamientos al árbitro añaden desconfianza al proceso. Es curioso 

que mientras Felipe Calderón censuraba los cuestionamientos de López Obrador en el Edomex, su esposa Margarita 

Zavala protestaba en Coahuila contra los resultados de esa entidad.  Cada elección nos muestra lo mismo. Los 
mexicanos tenemos un costoso sistema electoral, con salvaguardas y restricciones de todo tipo, diseñado para dar 

confianza en las elecciones, pero cuestionado por los mismos políticos y partidos que lo diseñaron. Tenemos, lo he 
dicho antes, una democracia sin demócratas. 

Facturas 

Dice Andrés Manuel que el PRI compró la mitad de sus votos en el Edomex. No sé cómo calculó la cifra; pero si el 
problema fue la compra de votos, ¿para qué pide la apertura de paquetes? ¿Espera, acaso, encontrar las facturas 

junto a las boletas? 
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(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
2018: López versus antiLópez 

En el Estado de México no hubo una opción para los que no querían votar ni por el PRI ni por Morena. Muchos 

electores se quedaron frustrados. Acabaron votando por Vázquez Mota o Zepeda, sabiendo que desperdiciarían 
su voto, o sufragando por Del Mazo, para que no se llevara AMLO la entidad, o por Delfina para que no repitiera 

el PRI. Así lo resumió un amigo mexiquense: “Qué mierda es tener que votar por un partido que no quieres para 
que no gane un partido que odias”. En una democracia, este tipo de dilemas usualmente ocurren cuando existe una 

segunda vuelta. No así en México  donde seguimos estúpidamente obcecados con mantener una sola ronda de 
votación. No me voy a cansar de insistir, como muchos, que nos urge instaurar la segunda vuelta electoral. También 

entiendo, empero, que ya es imposible hacerlo para la elección de 2018. Sería una reforma con dedicatoria 

contra AMLO. Para evitar esto, ahí está la idea de establecer la segunda vuelta a partir del 2019. El hecho es que 
no habrá balotaje en 2018, lo cual es una pena. Corremos el riesgo de que nos pase lo mismo que en el Edomex, 

es decir, que el ganador tenga un escaso apoyo popular al ganar con un escaso tercio de la votación. Esta ridiculez 
suele producir gobiernos débiles que, con el fin de fortalecerse, sueltan el gasto público para legitimarse con la 

población y conseguir los votos de los opositores en el Congreso. Volvamos al 2018 sin segunda vuelta. Cada vez 

es más evidente que la contienda será entre los votantes que quieren a AMLO como presidente y los que no: una 
competencia López versus antiLópez. El primero ya está en campaña. El segundo, lo desconocemos. ¿Quién será 

el que pueda ganarle al de Morena? El domingo, en el Edomex, fue el PRI. En la elección presidencial de 2018 
puede ser el PAN, el PRI, una alianza del PAN con el PRD o un candidato independiente. Analicemos estas opciones. 

En el PAN se están peleando con todo, incluso con amenazas de abandono del partido. No bien habían cerrado las 
casillas el domingo y Ricardo Anaya y Margarita Zavala ya estaban cruzando fuego. Qué bueno que haya un 

partido donde exista competencia real para ver quién lo representará en la boleta presidencial (no será el caso ni 

de Morena ni del PRI), pero parece que la contienda no será muy civilizada que digamos, de tal suerte que, al final, 
los perdedores apoyen al ganador para convertirse en la opción antiLópez. La división está a flor de piel, lo cual es 

una buena noticia para AMLO…y el Partido Revolucionario Institucional. Efectivamente: de continuar la reyerta 
panista, al candidat@ del PAN le podría suceder lo mismo que a Josefina en el Edomex: caerse estrepitosamente 

dejando al PRI como la opción anti-López. Y si los priistas ponen a un candidato presidencial honesto (que lo tienen) 

y razonablemente carismático, se meten en la lucha. Para eso, sin embargo, deben procurar que el PAN siga dividido 
y pongan al candidat@ que les convenga a ellos, es decir, a los priistas. Me preguntarán cómo los tricolores pueden 

influir en esto. La respuesta, creo, pasa por Coahuila. Si el PRI reconoce el triunfo del PAN en esa entidad, se 
fortalece la candidatura de Anaya. Si, en cambio, se aferran a que ellos ganaron la gubernatura coahuilense, se 

refuerza Margarita. En la decisión priista de qué hacer con Coahuila veremos lo que piensan acerca del candidat@ 

que les conviene a ellos para la presidencial. Y dependiendo de quién quede como candidat@ del PAN vendrá la 
posible alianza con el PRD. Con Anaya, es posible. Con Zavala, imposible. Los perredistas nunca apoyarán a la 

esposa de Calderón. Lo cual nos lleva a la cuarta opción: un candidato independiente. Hay panistas y perredistas 
que andan diciendo que un frente opositor de estos dos partidos puede ampliarse a otros sectores de la sociedad 

con un candidato que no salga de sus filas. Yo lo veo poco probable, pero no hay que descartarlo. Lo que sí descarto 
es que, de pronto, aparezca un independiente que aglutine a todas las fuerzas antiLópez Obrador sin el apoyo 

explícito de uno o más partidos. Eso sí está en chino. Sólo para el registrarse, requeriría 850 mil firmas de electores 

en 17 estados del país. Ya ni hablar de la organización para llevar a cabo una campaña presidencial y contar con 
representantes en todas las casillas. ¿Quién será el candidat@ con más probabilidades de ganarle a AMLO en 2018? 

¿Sucederá lo mismo que en el Edomex de una polarización entre Morena y el PRI? ¿O aparecerá alguien que 
desbanque al Partido Revolucionario Institucional y tenga la posibilidad de ganarle a López Obrador?  

 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 
PRD, entre AMLO y Anaya 

Después de los resultados electorales del 4 de junio, los liderazgos del PRD, encabezados por Alejandra Barrales, 
entraron en una fase de reflexión y análisis de la ruta que debe seguir el perredismo rumbo a la elección presidencial 

de 2018. En breve, nos adelantan, las corrientes amarillas comenzarán a reunirse para debatir el tema de las 
alianzas electorales para la batalla por Los Pinos. Y, nos explican, el punto central es con quién deben ir de la mano 

para sacar al PRI del gobierno federal. Nos comentan que sin menospreciar la oferta política del dirigente del PAN, 

Ricardo Anaya, para la construcción de un frente opositor, lo más natural para el perredismo es ir con los partidos 
de izquierda, principalmente con Andrés Manuel López Obrador, dirigente de Morena. En los hechos, los líderes de 

las tribus sopesan que don Ricardo se ha colgado, sin pudor y para sí mismo, de los triunfos que han tenido en 
alianza con las siglas del sol azteca. ¿Con quién se irá entonces el partido que todavía lidera Barrales, con AMLO o 

con Anaya? 

 
Agenda electoral frena tiempo extra en Congreso 

El periodo extraordinario de sesiones del Congreso de la Unión parece no tener futuro, porque el PAN y las izquierdas 
no quieren seguir adelante en la discusión de su contenido hasta que se resuelvan los conflictos postelectorales que 

emergieron de las urnas de Coahuila y del Estado de México. Nos alertan que si la disputa por los dos gobiernos 
estatales no se resuelve en agosto, los legisladores de oposición dejarían correr el tiempo al mes de septiembre, 

cuando arranca el periodo ordinario de sesiones. La negativa en el Senado ha sido formulada por el panista Fernando 

Herrera Ávila, coordinador de la bancada azul, y es bien vista por el frente de la izquierda, en el que están los 
legisladores que siguen a Andrés Manuel López Obrador, y que hicieron campaña por Delfina Gómez, como el 

poblano Miguel Barbosa. 
 

Cuentas pendientes en Coahuila 

Independientemente del resultado final de las elecciones en Coahuila al contabilizarse el resultado de 100% de las 
casillas, faltan muchos capítulos por resolver al interior de las autoridades electorales de aquel estado. Entre ellos 

los procedimientos de remoción de consejeros electorales iniciados en el Instituto Nacional Electoral, INE, contra 
tres integrantes del Instituto Electoral de Coahuila: Gustavo Espinoza Padrón, Alejandro González y la presidenta, 

Gabriela María de León Farías. En mayo, nos recuerdan, Espinoza fue acusado por el PAN por evidenciar con 

presencia y apoyo en redes sociales participación en varios eventos de campaña del PRI, que además fueron 
denunciados por Morena en el mes de enero. Hasta el momento, el INE ha destituido a 8 consejeros, 7 en Chiapas 

y una en Colima. Así que está en veremos cómo resolverá el caso coahuilense, donde la oposición salió a las calles 
para denunciar las irregularidades y falta de claridad del instituto estatal. 

 
Beltrones no quita el dedo del renglón 

El ex dirigente priísta Manlio Fabio Beltrones sigue machacando con su idea de los gobiernos de coalición. El lunes 

12 de junio, el sonorense acudirá al Club de Industriales para hablar del tema, tan en boga ahora que pasaron las 
elecciones en el Estado de México, Nayarit, Coahuila y Veracruz, donde posiblemente habrá dificultades para 

gobernar por las votaciones y resultados tan divididos. Nos comentan en el entorno de don Manlio que es tiempo 
de buscar otras opciones y la propuesta debe ser seriamente analizada. El político sonorense fue convocado por el 

Club de Roma, Sección México, que tiene por objeto el estudio de la problemática del país, con una visión global y 

perspectiva de largo plazo, nos explican. Ahí estará con el dedo en el reglón… 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

URGE que WhatsApp instale un botón para deshacer el envío de mensajes incómodos. El panista Alberto Cárdenas 
mandó a un chat de ex senadores algo que no debía: las líneas de ataque de Margarita Zavala contra Ricardo Anaya. 

EL MENSAJE llegó por equivocación a varios anayistas como el diputado Marko Cortés; el coahuilense Guillermo 

Anaya; y el omnipresente Santiago Creel. Las “líneas discursivas” van en dos vías: resaltar la derrota en el Estado 

de México y culpar a la dirigencia nacional. 

POR CIERTO que con esta estrategia, la gente de Margarita Zavala se está llevando entre las patas a uno de los 
suyos: al poblano Eduardo Rivera, que si bien fue el enviado del CEN a la campaña mexiquense, se le considera 

parte del war room de la ex primera dama. 

MIENTRAS unos quieren levantar muros, otros quieren tender puentes. La sonorense Claudia Pavlovich anduvo en 

Washington buscando inversiones para la llamada Megarregión Sonora-Arizona. 

LA GOBERNADORA fue invitada a la cumbre CEO Dialogue, que organizan de manera conjunta la U.S. Chamber of 
Commerce y el Consejo Coordinador Empresarial, como parte de la Iniciativa de Liderazgo México-Estados Unidos. 

ANTE empresarios y gobernadores norteamericanos, Pavlovich advirtió que, dada la renegociación del TLCAN, se 

requieren acciones creativas y, sobre todo, pragmáticas para mitigar cualquier efecto negativo. Puso como ejemplo 
la alianza entre su estado y Arizona, que han creado un polo de desarrollo industrial y de servicios. 

Y PA’ darle sazón al chilorio e invitarlos a invertir, la priista explicó que recibió un estado en caos administrativo y 
financiero, pero que hoy puede presumir un crecimiento económico del 5.5 por ciento. A’i, nomás. 

LA BUENA para Ricardo Monreal es que su chamba como operador electoral en Ecatepec le dio enormes ganancias 

en las urnas a Morena. Y eso, dicen, puede ayudarlo en sus aspiraciones por el gobierno capitalino. 

LA MALA es que no salió muy limpio de ese asunto, pues su presencia fue descubierta y denunciada por el PRI, lo 
que provocó un escándalo el mero día de las elecciones. 

SI ALGUIEN ve en Panamá a Roberto Borge, avísele que, además de la libertad, también va a perder la militancia 
tricolor. Mañana en el búnker de Insurgentes Norte se reúne la Comisión de Justicia Partidaria para echarlo de las 

filas del PRI. Más vale tarde… 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
Milenio                                   
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